

LA CONFLAGRACION EUROPEA

Situación militar

SOBRE TODOS LOS FRENTES

La gran batalla emprendida por las tropas británicas el 20 de Noviembre en un frente de 60 kilómetros, aunque en realidad únicamente se combatió en uno de doce, actualmente se ha concentrado en la región Fontaine-Notre-Dame-Bourlon, así como más al Oeste, en la de Moeuvres.

En la primera región la lucha ha revestido gran violencia: el bosque, la meseta y el poblado de Bourlon han sido teatro de acciones muy sangrientas, quedando en poder de los ingleses la mayor parte del poblado y del bosque, comprendiendo en su interior la cresta de la meseta, desde la cual dominan con sus frentes las vías de comunicación que convergen en Cambrai.

Como el nuevo frente británico al Sudoeste de Cambrai, forme un pronunciado saliente entre Queant y Gonnoieu, presenta como todos los trazados de este género, sobre todo cuando no son muy extensos, el inconveniente de quedar por tres de sus lados bajo la acción de los fuegos convergentes del enemigo. Los alemanes tratando de aprovechar esta desventajosa posición inglesa atacaron entre Queant y Moeuvres, siendo rechazados y dejando en poder de los británicos unos centenares de prisioneros.

La estabilización de esta ofensiva inglesa, confirma una vez más, las pocas ventajas estratégicas que se alcanzan con las operaciones aisladas. El enemigo atacado únicamente en un sector más ó menos extenso, queda libre para efectuar las concentraciones necesarias y acumular todos sus esfuerzos en el sector asaltado. El método de la coordinación de efectos se impone, para lo cual es precisa la unidad de mundo.

En la región de Passchendaele (Flandes), la lucha artillera va adquiriendo nueva violencia. No será difícil que pronto oigamos hablar nuevamente del bosque de Houthulst y de las mesetas de Westroosebeek y de Zandvoorde, cuya posición es necesaria a los ingleses para completar la operación de Flandes y mejorar su posición estratégica.

En la orilla derecha del Mosa al Norte de la cota 344, las tropas francesas, efectuaron con éxito una operación de detalle que, reduciendo un islote de resistencia alemán, completó la operación llevada a cabo el 25 del actual.

En el frente italiano, la lucha continúa, muy violenta, en la zona montañosa entre el Piave y el Brenta. Las tropas del mariscal Krobatin, después de un violento bombardeo, atacaron con una división las posiciones italianas del collado de Beretta, que no es una depresión, sino una altura de 1.458 metros, situada en la orilla izquierda del Brenta, entre San Marino y el monte Pertica. En el momento mismo en que los italianos empezaban a ceder, les llegaron refuerzos que, cayendo sobre el enemigo, lo rechazaron con grandes pérdidas. Vemos, pues, que los imperios centrales persisten en su idea de desembocar en la llanura de Treviso y de coger así de revés las tropas italianas que defienden la orilla derecha del Piave medio é inferior.

Es posible que prosiguiendo, su maniobra de envolvimiento de la izquierda italiana, ataquen, bien por el Astico, en dirección de Viena, bien por el Adigio, para desembocar sobre Verona, ó aún más al Oeste por el valle del Chiesa, llevando como primer objetivo Brescia, y posteriormente Milán.

Las tropas austro-alemanas de von Below que operaban á la orilla izquierda del Piave medio, hace días que no dan señal de vida. Como no es de creer que hayan sido retiradas del frente italiano, da lugar á pensar sino habrán sido transportadas al Trentino meridional para atacar súbitamente en una ó en varias de las direcciones anteriormente mencionadas. Esta operación, combinada con las de los mariscales Conrad y Krobatin, pondría á las tropas italianas en grave aprieto, puesto que, obligadas á replegarse precipitadamente, se verían atacadas de revés y de flanco.

Si esta maniobra envolvente se produjese, veríamos seguramente tomar parte muy activa en los combates á las tropas franco-británicas que, como sabemos, se concentran en las regiones de Brescia y de Verona.

Las tropas italianas defienden desde hace algún tiempo con verdadero heroísmo la región montañosa del Veneto. El plan atrevido que el ilustre Foch, general francés, con su autoridad y su prestigio, ha hecho aceptar al mando italiano, se lleva á cabo con energía y con fe, y no es difícil libre de la invasión, regiones que se habían decidido sacrificar. La probabilidad, no la seguridad, de que los italianos

no permitan á sus enemigos cruzar el Piave inferior, aumentan de día en día.

En Macedonia, la lucha artillera va adquiriendo actividad y en la región del Vardar ha sido seguida por ataques de infantería enemiga contra diversos puntos de la línea aliada. Indudablemente no se ha tratado, hasta ahora, más que de ataques locales de poca amplitud y que han sido fácilmente rechazados.

Sin embargo, indicios bastante serios parecen atestiguar que los imperios centrales, ayudados por los turco-búlgaros, proceden en estos momentos á ciertas concentraciones de tropas en el frente macedónico. La completa paralización de las operaciones en el frente ruso y la reducción del frente en Italia facilita á los imperios centrales un número de tropas bastante importante para utilizarlas en otra parte. ¿Será en el frente occidental ó en el oriental donde serán primeramente empleadas?

Si la segunda hipótesis es la adoptada por el Estado Mayor alemán—dueño absoluto de la repartición de las fuerzas con el coaligadas—hemos de ver muy pronto reanimarse la lucha en las orillas del Vardar, del Struma y en la región de Monastir.

X.

LA LUCHA EN FRANCIA

POR TELEGRAMA
(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

Comunicados oficiales

PARIS (3. t).—Noche tranquila en el conjunto del frente, excepto en la Argona, donde ambas artillerías desplegaron particular actividad y en la región de Chambray donde después de una serie de violentos bombardeos, el enemigo ejecutó un importante golpe de mano que fracasó por completo.

BERLIN.—En Flandes se desarrollaron, por la tarde, desde el bosque de Houthulst á Zandvoorde, fuertes luchas de artillería, las cuales alcanzaron por la noche gran violencia á ambos lados de Poelcapelle y Gheeluvelt.

Algunos contingentes de asalto nuestros avanzaron cerca de la cota 344 y en algunos sectores del campo de batalla dentro de las líneas enemigas, apresando gran número de franceses é ingleses.

Cerca de Armentières, Lens, y al Sudeste de Arras, aumentó la actividad del fuego.

En el campo de batalla de Cambrai, los ingleses, después de intensa preparación de artillería, atacaron nuestras posiciones al Oeste de Bourlon, siendo rechazados con grandísimas bajas.

Por la tarde aumentó el fuego entre Inchy y Fontaine, llegando á adquirir considerable violencia.

En la región de San Quintia, hubo ayer mayor violencia de fuego de artillería que los días anteriores.

Una empresa librada por nuestros contingentes de asalto al Norte de Bray, fué coronada de éxito.

En ambas orillas del Mosa, aumentó el fuego á ratos.

En muchos puntos, especialmente en Sundgau, los franceses mostraron gran actividad.

Desde el 24 del corriente, nuestros enemigos perdieron, en luchas aéreas y por derribos desde tierra, 30 aparatos aviadores y dos globos cautivos.

El teniente Cuckler, alcanzó su victoria aérea número 36; el teniente von Garde, la suya número 25; el teniente Bohem, la suya número 24, y el teniente Klin, la suya número 21.

En los frentes oriental, italiano y macedónico, nada importante que señalar.

LONDRES.—Ayer, durante la noche, una partida alemana que intentaba aproximarse á nuestras líneas en la región de Gavrelle, fué rechazada por nuestro fuego antes de llegar á nuestras trincheras.

Durante toda la noche, la artillería enemiga se mostró activa á cierto número de puntos al Sudoeste é al Oeste de Cambrai, así como al Este de Ipres.

LONDRES (noche).—A las ocho de la mañana después de violento bombardeo, el enemigo atacó al Oeste de Cambrai entre Bethume y Crevecoeur-sur l'Escant.

Poco después, también se desarrollaron en las proximidades del bosque de Bourlon y en las proximidades de Moeuvres violentos ataques contra nuestras posiciones al Oeste de Cambrai, desde Mazieres hasta Moeuvres, donde los ataques enemigos han sido rechazados después de muchas horas de violentos combates en los cuales nuestros fuegos de artillería, fusilería y ametralladoras, infligieron grandes bajas á la infantería alemana que atacaba.

Al Sur de Mazieres, desde las proximidades de Bonavi hasta Villers-Gisland, el

enemigo consiguió entrar en nuevas posiciones en diferentes puntos y penetró hasta Baecquerie y Gouzeaucourt.

Mediante contraataques, hemos recuperado ya Baecquerie y hemos arrojado al enemigo en Gouzeaucourt de las líneas al Este de esta aldea.

En los otros frentes fracasaron los ataques enemigos.

BERLIN (noche).—En el campo de batalla de Cambrai, se están desarrollando nuevos combates, hasta ahora, victoriosos para nosotros.

En los otros frentes nada nuevo.

PARIS (noche).—Ninguna acción de infantería y grande actividad de artillería al Norte del Camino de las Lamas y en la orilla derecha del Mosa.

En el frente británico

LONDRES.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el frente británico telegrafía que la infantería despliega gran actividad en el frente de Cambrai.

El ataque limitado efectuado ayer por la infantería británica al Oeste del bosque Bourlon, fué coronado por el éxito y permitió ocupar una pequeña cresta desde la que se domina el terreno en dirección de Queant.

Los alemanes intentaron sin éxito varios golpes de mano entre el Scarpa y San Quintin.

Esta mañana se ha librado vivo combate en la región de Bonnelien.

EN ITALIA

La ofensiva austro-alemana

POR TELEGRAMA
(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

Comunicados oficiales

ROMA.—La lucha de artillería ha sido intensa en todo el frente, especialmente en la región de Meletta, meseta de Asiago y en las llanuras del Piave central é inferior.

En la costa, un monitor inglés con sus certeros disparos interrumpió la construcción de un puente de barcazas que colocaba el enemigo en el río, en los alrededores de Pasarella.

En combates aéreos, fué derribado un avión enemigo en el sector de Asiago.

Nuestros aviones bombardearon eficazmente anoche, los campamentos enemigos situados entre Celtra y Foncazo.

VIENA.—En el Brenta y en Tomba, hemos rechazado los ataques italianos.

En la región veneciana hubo fuego de artillería alternativo.

En territorio balcánico

PARIS, 30.

(De nuestro corresponsal)

Paris, 30.

Comunicados oficiales

VIENA.—En Albania, la noche del 23 los cazadores de Bosnia y Herzegovina, llevaron á cabo á orillas del Boyusa inferior una sorpresa coronada por el éxito.

Vadearon el río llegando al agua hasta la garganta, avanzando hasta la segunda línea italiana, y apresaron cierto número de italianos y numerosos pertrechos de guerra.

En el Norte rechazamos una fuerte patrulla enemiga.

Los aviadores franceses bombardearon varias posiciones en el valle del Vardar y en el Norte de Monastir.

Los pilotos ingleses derribaron dos aparatos enemigos y otro fué derribado por la artillería francesa.

LA VOZ de GUIPÚZCOA

Se hacen tarjetas de visita desde 2 pesetas el ciento = y =

toda clase de encuadernaciones á precios sumamente baratos

SAN MARCIAL, 10. — Teléfono núm. 24.

R. BUENO

Medicina interna.—Rayos X
Consulta de 12 á 1 y de 3 y 1/2 á 5
GUETARIA, 18, 1.º

UNA DENTADURA INVEROSIMIL



Tal le parece al pobre viejo, que no puede comer ya mas que sopa.

Si, como su vecino, hubiera usado el DENTOL también él tendría todos sus dientes, y podría masticar.

En efecto, creado el Dentol, de conformidad con las doctrinas del sabio Pasteur, destruye los microbios nocivos para la boca; impide la formación de caries en los dientes y destruye ésta de un modo infalible, así como las inflamaciones de las encías y de la garganta, comunicando á la dentadura en muy pocos días, una blancura brillante, y destruyendo el tartaro.

Deja en la boca una deliciosa y persistente sensación de frescura. Su acción antiséptica contra los microbios, se prolonga en la boca, durante 24 horas como mínimo.

Una bolita de algodón impregnada de Dentol, calma instantáneamente los dolores de muelas, por violentos que sean. El Dentol se vende en las principales farmacias y perfumerías. Depósito general: casa FRERÉ, 49, rue Jacob, Paris.